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晚报讯（通讯员 赵玉霞） 11月24日，
美的空调对外宣布，即日起在全国范围内开
展“变频空调再升级，全民普及 1 度电”活
动，持续到 2015 年 1 月 15 日。其中，美的

“一晚低至1度电”变频空调“悦弧、尚弧、蓝
丝月”等畅销机型全部参与优惠活动，直接
将主流变频空调的能效等级从三级提升到
一二级水平，并提出变频空调从“产品节能”
向“使用节能”全面升级，必将引起变频空调
产业乃至整个空调行业再洗牌。

变频空调再升级，美的力推“使用节能”
新标杆

美的“变频空调再升级，全民普及 1度
电”活动的消息一经发出，立刻引起了整个
家电圈的轰动。新一轮“价格战”又要开始
了吗？变频空调市场又将重新“洗牌”吗？
美的家用空调事业部总裁吴文新表示，在过
去的五年内，家用空调行业经历了从“定速
时代”向“变频普及”的升级发展，美的最终
以“变频空调销量三冠王”和“全直流变频空
调销量冠军”的成绩领跑行业。现在，变频
空调节能技术将从“产品节能”向“使用节
能”升级，即“在满足用户需求的过程中实现
节能技术精细化，输出冷量既能满足用户需
求，又能减少不必要的浪费”，美的采用ECO
节能技术的“一晚低至 1度电”变频空调就
是一个成功的案例。

本次，美的推出“变频空调再升级，全民
普及 1度电”活动，就是要让更多的消费者
享受到最先进“一晚低至 1度电”变频技术
带来的节能和舒适，让“使用节能”的理念深
入人心。“一台空调，一个晚上 8小时，只需
要1度电”，美的“一晚低至1度电”变频空调
上市两年来，先后获得以中科院院士领衔专

家组的“国际领先”鉴定，通过“中国家用电
器检测所、广州威凯检测技术有限公司、合
肥通用机电产品检测院有限公司、上海出入
境检验检疫局机电中心”四大权威机构的

“节能效果真实有效”检测，开展“第三方媒
体实际环境测评、500名用户上门检测”见证
活动，全面赢得了广大消费者的信赖和支
持。

销量突破500万，美的“一晚低至1度
电”感恩回馈

据统计数据显示，截至今年 11月，美的
“一晚低至 1度电”变频空调累计销量突破

500万套，占美的空调变频空调整体销量的
比例也超过30%，成为国内节能变频空调市
场的主力军。吴文新强调，美的“一晚低至1
度电”变频空调的成功，离不开广大消费者
的信赖和支持。适逢“感恩节”（11月27日）
来临之际，美的“一晚低至 1度电”开展全国
感恩回馈优惠活动，这也是美的空调对消费
者的一次“感恩行动”。

那么，美的“变频空调再升级，全民普及
1度电”活动究竟怎么操作呢？其实对于消
费者来说很简单，就是采用“直接优惠”的形
式。业内人士表示，相比其他促销活动“搞

提前认筹，搞以旧换新，搞搭配销售”等形
式，美的空调“全民普及 1度电”活动将优惠
流程简单化，是一场“不设门槛、不讲条件、
不搞噱头”的全民普惠活动。

全民普及1度电，美的领跑变频空调新
时代

细数中国变频空调行业几十年的发展
历程，美的空调不断通过技术和产品创新树
立一座又一座里程碑。从 1992年投入变频
空调技术研究，到 2008年开始全面普及直
流变频空调，并连续三年囊括变频空调销量
冠军，再到现在的“一晚低至 1度电”畅销国
内外市场，美的变频空调一直保持行业“领
头羊”的角色。

一位不愿透露姓名的家电专家告诉记
者，近年来，美的空调以“精品战略”指导经
营转型，或许已经不再是促销活动最频繁的
家电企业，但却一直是一个“下手”快准狠的
家电企业。美的空调本次发动“变频空调再
升级，全民普及 1度电”活动，直接将高端变
频空调拉到不足 3000元的“普惠价”，还将
主流变频空调的能效等级从三级提升到一
二级水平。这对于其它生产制造变频空调
的企业而言，绝对是一记“重拳”，相当一部
分企业将在变频空调市场的角逐中丧失竞
争力，必将催生变频空调市场新一轮的洗
牌。

“一台空调，一个晚上 8小时，只要 1度
电。”现在不到 3000元的价格，就能轻松享
受到美的空调最先进的“一晚低至 1度电”
变频技术带来的节能和舒适，想想心里还有
些小激动啊！最近有购新机或换新机的小
伙伴们，赶紧行动起来吧！具体活动详情可
前往美的空调专卖店、商场美的专柜垂询！

变频空调再升级 全民普及“1度电”

22日，中纪委网站消息显示，
房地产领域是官员腐败的重灾区，
其中官商勾结、多占住房和办公用
房超标现象十分普遍。在2013年
以来被巡视的21个省份中，有20
个省份发现了房地产腐败，占比高
达95%。此前查处的刘志军案、
谷俊山案等省部级（或以上）高官
动辄有数百套的房产。

■案例 小官巨贪坐拥多套住
房

近日，河北省纪委通报了多起
官员腐败案件，其中，秦皇岛市北
戴河供水总公司原总经理马超群
因涉嫌受贿、贪污、挪用公款被查
处。该案中，除了上亿现金和37
公斤黄金，68套房的疑似房地产
腐败行为也再引关注。

中纪委称，2014年的中央首
轮巡视发现，一把手违纪违法案件

不仅数量多、危害大，而且呈现上
升趋势。在此方面，前有刘志军
案、谷俊山案等省部级（或以上）高
官动辄数百套的房产，后有南京市
原市长季建业等地方政府一把手
插足寻租。房地产腐败上至省部
级高官，下至村支书，在分布人群
的职位级别上，可谓“老虎”、“苍
蝇”并存。

近期的中央巡视尤其指出，多
地“苍蝇式腐败”问题突出。其中，
拥有多套住房可谓“小官巨贪”的

“标志”。无论是刚刚被查处的马
超群案，还是昔日多地被曝光拥有
数十套房产的村支书，虽职务级别
较低，但腐败行径令人咋舌。这些
人或是把握房地产交易重点领域
的国土、住建部门的低职级干部，
甚至只是村官，或是企图凭借投机
性住房牟利的其他领域“小官”，其

“巨腐”轨迹往往与房地产不无关
系。

■分析 涉房腐败需多部门联
查

据了解，房地产开发的土地买
卖、金融贷款、工程招投标、质量查
验、房屋上市等环节，是广为业内
外所认可的“官商勾结腐败高危风
险区”。

中纪委网站消息称，官商勾
结、跑官卖官是房地产腐败中最普
遍存在的现象。官员借由房地产
寻租积累不法利益，或从中卖官鬻
爵，或从中为升迁积累行贿“筹
码”。多轮“巡视反腐”中因涉房地
产腐败而落马的官员，不少人的贪
腐冲动来自于买官卖官。贵州省
安顺市原市长王术君、广东省广州
市原副市长曹鉴燎均是相关典
型。遏制涉房腐败尚需纪检部门

与国土、住建、审计、财政、人大、司
法、地方纪检部门等多部门长期配
合，共同发力。

据媒体公开报道，面对房地产
领域的“行业性腐败”问题，目前住
建部已经增设“反腐败协调小组”，
在中央纪委驻住建部纪检组的直
接领导下工作，协调涉房腐败案件
办理事宜，这也表明涉房腐败的查
处已经进入了高层级跨部门合作
阶段。

■观点 应减少政府干预房地
产

国家行政学院教授汪玉凯表
示，近些年来，中国快速发展，房地
产行业发展迅速，房地产占到整个
GDP比重的16%。房地产成为一
个非常重要的行业，开发商、银行、
政府形成土地市场的三个重要因
素，围绕房地产行业的腐败也就因

此发生。随着快速城镇化的进程，
大量城市进行改造。农村的集体
土地通过征地转变为国有土地，出
现大量的权钱交易、暗箱操作，政
府低价收购土地，高价卖给开发
商，形成巨大利益，也一定程度上
形成了地方财政对土地的依赖。

汪玉凯认为，应减少政府征地
的范围，形成防止土地腐败的基
础，建设城乡用地市场，让农民的
集体土地可以进入市场自由竞
争。同时应加大房产监督力度，目
前正在建设的全国房产信息数据
库，就可以对官员名下房产进行查
询，对官员有很大的震慑力。

汪玉凯说，对房地产行业还应
建立更严格的流程，减少政府权力
对这个行业的过分干预、减少行政
审批事项等，都有利于减少房地产
领域的腐败蔓延。 （据新华社）

中央首轮巡视发现一把手违纪违法案件呈上升趋势

刘志军谷俊山案均涉数百套房产


